

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCIÓN É IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.

FUERA, trimestre..... 3'50 id.

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.

Haciendo la oposición

Algunos periódicos, en su empeño decidido de combatir la política del Gobierno, censuran ahora duramente al señor Maura, porque aconseja á S. M. el Rey que visite las distintas regiones españolas.

El motivo de la censura no puede ser más pueril, ni estar menos justificado.

Nosotros hemos leído á esos mismos periódicos lamentarse con la mayor amargura, de que se tuviera poco menos que secuestrada la personalidad del Rey, impidiendo de esta manera que se pusiera en contacto con el pueblo, para estudiar sus necesidades y recoger fielmente sus aspiraciones.

Esta es la buena doctrina en política, y entendiéndolo así el señor Maura ha recomendado á S. M. esas frecuentes visitas á las diversas provincias; con cuyo procedimiento tanto se levanta el espíritu y se fortalece el estado de la opinión.

En todas las naciones siguen los jefes del Estado la misma conducta; en la republicana Francia; en la democrática Inglaterra; en Alemania; en Italia, en todas partes, en fin, Monarcas ó presidentes de República, están constantemente al habla con sus pueblos, y estrechan los lazos que debe unirles con ellos.

Si esto es la regla general por qué alarmarse hipócritamente, y vaticinar no sabemos qué terribles cataclismos, por que el poder real, abandonando temporalmente la vida sedentaria de la Corte, se complace en hacer actos de presencia allí donde le recibe con los brazos abiertos todo lo que significa fuerza y vida para la nación?

Desengañense los opositoristas impenitentes; no es en este terreno, donde pueden mermar los prestigios del señor Maura como gobernante y hábil político.

Si no cuentan con otros elementos de combate para derribar al gabinete conservador, será cosa de creer que este tiene la vida asegurada para muchos años.

La contribución de los bienes de la Corona y la provincia de Segovia

Sabemos que nuestro artículo del martes y el informe de los señores diputados relativo al gravamen que se supone pesa sobre la provincia de Segovia por la contribución de los bienes de la Corona, está siendo motivo de acalorados comentarios, en los cuales aquellos segovianos de juicio sereno que han estudiado ó consultado la cuestión debatida, se complacen en reconocer la utilidad del estudio hecho por los señores Ramírez Ramos, Gil Asenjo y Cano de Rueda, y tributan un sincero aplauso á la Comisión provincial por la decisión adoptada de publicar aquel informe. Otros en cambio juran y perjuran que el gravamen existe y que la Sociedad Económica y el cronista de Segovia señor Lecea, tienen datos y estudios hechos que lo demuestran.

Hemos podido advertir que entre los

que sostienen esta última afirmación existen algunos convencidos nuestros á quienes molesta extraordinariamente notar la equivocación en que han vivido durante veintitrés años, y otros que, aún poseyendo un grado de cultura muy apreciable, no están lo suficiente versados en asuntos económicos, para apreciar la cuestión.

Ni á los primeros ni á los últimos se dirigen estas líneas; pero á cuantos sostengan por sistema ó dudosa buena fé que pesa sobre la provincia de Segovia una contribución ilegítimamente repartida y escudan su opinión con el respetable nombre del cronista de Segovia y con la Sociedad Económica de Amigos del País, hemos de decirles:

1.º Que el informe de la Comisión de diputados provinciales, ha sido producto de una profunda convicción de éstos, y á nuestro modo de ver, de un singular acierto.

2.º Que ni la Sociedad Económica, ni el cronista de Segovia, tienen datos ni estudios que puedan demostrar lo contrario. Si por desgracia para la provincia, pudiesen demostrarlo, es de suponer que el señor Lecea, ilustre escritor, que fué periodista de renombre, no desdenaría el acudir á la prensa con unas notas que hubiéramos publicado con mucho gusto, ó oficialmente hubieran hecho las observaciones oportunas al señor Vicepresidente de la Comisión provincial.

3.º Que el señor Lecea no hizo otra cosa en su *Historia de la Comunidad y tierra de Segovia*, que recoger el espíritu reinante respecto al supuesto gravamen, sin estudiar á fondo la cuestión, pues de haberla estudiado, quedaría deshecho el error cometido.

4.º Que EL ADELANTADO tiene interés en que toda la provincia adquiera el conocimiento de que no tiene repartida la contribución de los bienes de la Corona, y á este fin admitirá y publicará cuantas opiniones se le envíen, con firma que garantice que la cuestión ha sido estudiada por el comunicante.

5.º Que la Diputación ha dado un ejemplo de cordura y amor á los pueblos, no insistiendo en mantener su opinión extraviada, resolución digna de aplauso y de imitación.

NOTICIAS MILITARES

Cruces

Se ha concedido la cruz de la Real y militar Orden de San Hermenegildo, á los comandantes de Artillería don Fulgencio Huarte Cheta y don Gerardo Ballesteros Montes y á los capitanes de la misma arma don José Casero González, don Fulgencio Quetentí Delgado, don Francisco Bano y Carvajal y don Luis de la Guardia y de la Vega.

Gratificación

Al capitán profesor de la Academia de Artillería don Luis de Toledo Gómez, se le ha concedido gratificación anual de 600 pesetas.

IMPRESIÓN POLÍTICA

El sufragio de los Ayuntamientos

Dicen los bien informados que en la discusión parlamentaria del proyecto de ley de Administración local, se procurará una fórmula de concordia entre Gobierno y minorías respecto á la elección de diputados provinciales, fórmula que consiste en sustituir el sufragio de los Ayuntamientos por el directo de los electores, y efectuar la elección en el Colegio provincial único.

La fórmula no puede ser más aceptable. Nosotros, conservadores en procedimientos de gobierno, somos ante todo amantes de la libertad política, y en cuanto al sistema electoral para los diputados provinciales, tuvimos expuesta nuestra opinión contraria al proyecto del señor Maura. La Diputación provincial de Segovia, también votó contra el proyecto en la Asamblea de Sevilla; no era, pues, poco satisfactorio para nosotros, ir en tan buena compañía.

La elección en segundo grado significaba la intervención del Gobierno en las elecciones, por conducto del Gobernador y del Alcalde; era la restricción del pensamiento individual con relación á la vida administrativa de la provincia, y así como el sufragio en proporcionalidad á las clases sociales hubiéranos agrado, nuestro modesto criterio político rechazaba la creación de un intermediario entre la Diputación y el ciuda-

dano, como rechaza hoy el procedimiento electoral para los representantes de la provincia en la Alta Cámara.

De aquí nuestra satisfacción ante el anuncio de una fórmula de concordia que va en garantía de una bien entendida libertad de los derechos políticos.

TOURISTAS YANQUIS Á SEGOVIA

Un día de estos llegarán á Segovia, dos distinguidas damas de la alta sociedad norteamericana, las señoras viudas de John Hiehs y Clara Anthony, quienes están realizando un viaje artístico por Europa.

Salieron de Boston con dirección á España, habiendo visitado ya Gibraltar, Algeciras, Ronda, Granada, Sevilla y Madrid, proponiéndose detenerse después de visitar nuestra ciudad, en Toledo, Escorial, Avila, Burgos y León.

Acompaña á tan respetables señoras en su tournee el «Courrier» de Gibraltar, don José Buzaglo, joven de excelentes cualidades y modelo de intérpretes de los mayores conocimientos de cuanto pueda el turista conocer de España, pues es además muy inteligente en todo lo grandioso que encierran nuestras capitales.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche

Se abre la sesión á las siete y media, bajo la presidencia del Alcalde señor Rodríguez Fraile, y hallándose presentes los Concejales señores Herrero, Berrocal, Well, Santiuste, Carretero (don Julián), y Ramírez.

Inmediatamente se da lectura del acta de la sesión anterior que es aprobada por unanimidad y se entra en el

Orden del día

Oficio

La congregación de Nuestra Señora de la Fuencisla, de Madrid, en atento oficio, invita á la Corporación á asistir á la solemne función religiosa que se celebrará en los últimos días de este mes en la iglesia de Santiago de aquella capital, en honor de la patrona de Segovia cuyo novenario se está verificando.

Se acuerda que como en años anteriores asista una comisión del Ayuntamiento.

Prórroga de contrato

Se prorroga el contrato que el Ayuntamiento tiene hecho con D. Luis Baeza, para que puedan atravesar los proyectiles de las piezas con las que están efectuando prácticas, las fuerzas de Artillería de guarnición en esta capital, por su dehesa de Aldeanueva.

Mercedes de agua

Se conceden las mercedes de agua

que tenían solicitadas para sus respectivas fincas, á los señores don Alejandro González Sessé, don Luis Sáez, y á don Celedonio Molinera, como administrador del señor Guitián.

Nueva subasta

Se acuerda efectuar una segunda subasta en el término de diez días, para el alumbrado de petróleo de los barrios de San Marcos y San Lorenzo.

Invitación

El señor Alcalde participa á sus compañeros de Concejo, que se ha presentado en su despacho una comisión del Círculo de obreros católicos, con objeto de invitar al municipio para que asista al acto de inauguración de dicho centro que tendrá lugar el próximo domingo, bajo la presidencia del Prelado de la diócesis.

Se nombra una comisión para que asista al acto.

Ruegos y preguntas

El señor Well manifiesta que, habiendo llegado á sus oídos que la cañería de agua potable de la calle de José Zorrilla, no suministra dicho líquido al vecindario de aquella zona, ruega á la Presidencia de las órdenes oportunas para que se corrija esta deficiencia.

La presidencia le contesta que hará por complacerle; y que habiéndosele quejado algunos vecinos de aquella calle ha dado órdenes á los fontaneros para que procedan al arreglo de dicha cañería.

El señor Herrero dice, que siendo de mucha importancia para la población el aumento del turismo, el Ayuntamiento debe estar interesado en que las joyas arquitectónicas que encierra esta capital se reparen cuanto antes, para evitar que la mano del tiempo destruya los restos que se hallan todavía en pie de dichas obras.

Añade el señor Herrero, que la magnífica puerta de San Andrés que tanta admiración despierta entre los extranjeros, se halla amenazada de una pronta ruina, si no se procede prontamente á su reparación; rogando al señor alcalde evite, que tan bella obra de arte, desaparezca.

El señor alcalde le responde que la conservación de aquella obra arquitectónica pertenece á la comisión provincial de monumentos; pero que no obstante solicitará de dicha comisión su inmediato arreglo.

No habiendo más asuntos de que tratar ni ningún otro señor edil que desee hacer uso de la palabra, á las ocho y cuarto, después de la lectura del estado de fondos que presenta el señor Contador, con una existencia en Caja de 73.185 pesetas con 60 céntimos, se levanta la sesión.

El Estado Mayor del Ejército

Escalafón del generalato

Se ha publicado recientemente el escalafón del Estado Mayor del Ejército, que arroja un total de 474 plazas en el generalato.

La escala activa comprende: 2 capitanes generales, 30 tenientes generales, 60 generales de división y 120 generales de brigada. En la escala de reserva figuran en la actualidad 5 tenientes generales, 36 generales de división y 221 de brigada.

Comparado este escalafón con los anteriormente publicados, acusa una sensible disminución de plazas en el generalato por efecto de la amortización que se viene haciendo.

CUENTO

Los tres grados

En la aldea de Plouelver (Bretaña) vivía hace más de medio siglo un rico paisano que se llamaba Carlos el Justo. Su conciencia estaba pura como las limpias aguas de un cristal de roca; jamás había hecho mal á nadie; jamás en una palabra, se había salido del camino recto.

Y, sin embargo, ¡cosa extraña!, Carlos no era querido; se le respetaba, se tenía fé en su palabra, se admiraba su incorruptible honradez, pero no era querido.

Su presencia causaba un vago sentimiento de temor y de embarazo, los juegos ruidosos de los muchachos, las risas alegres de las niñas, las conversaciones de las comadres, todo se suspendía como por encanto cuando aparecía él: no se le conocía amigos y vivía solitario en su casa silenciosa.

Entristecido por su aislamiento y cansado de su existencia monótona, Carlos el Justo tomó una resolución.

—No hay dicha en Plouelver—se dijo—debe haber en el vasto mundo países en donde la vida sea mejor. Quiero ir lejos á buscar la dicha que no se encuentra aquí.

—Y Carlos vendió sus casas y sus tierras, y después con los bolsillos repletos de luises de oro, partió en solicitud de la dicha.

Viajó largo tiempo, muy largo tiempo; atravesó muchas veces el vasto mar; visitó ricas ciudades; recorrió campos maravillosos, exploró selvas seculares, en donde en un medio día fresco y dulce, se oían incomparables cantos de pájaros; remontó montañas cuyas cimas tocaban las nubes; descendió á valles profundos y tranquilos donde vivían pastores, se detuvo en las orillas de lagos azules y en ninguna parte encontró la dicha.

Pero caminó tanto y tanto, que un

204

EL RENEGADO

envuelve en la púrpura del estilo la fría estatua de mármol de la muerte.

Mr. de Morangis, apenas se había separado del doctor Edmundo Loreau, hizo rogar á la señorita Paulina que tuviera la bondad de ir á su gabinete de estudio, en donde la esperaba: este gabinete tenía las paredes cubiertas de obras de arte, pinturas del beato Angélico, estudios de la Santa Capilla de París, imágenes piadosas y un cuerpo de biblioteca con relieves austeros, llamando sobre todo la atención en aquel reducido espacio la tapicería sombría que completaba la idea de estudio y de trabajo.

Aquí era en donde Mr. de Morangis escribía, y también á donde solía acudir Paulina á buscar algún libro que leía ávidamente en su habitación.

—Todo lo que aquí hay, puedes leerlo,—le había dicho el conde.

Mademoiselle de Morangis había leído mucho.

El conde tenía los codos apollados en su mesa de escribir cuando entró Paulina.

—Me habeis hecho llamar, padre mío?—dijo ella con aquella voz armoniosa.

—Sí; deseaba hablarte formalmente.

Meditó un momento, atrajo á Paulina á su

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 201

las llamadas «hombre», continuando después sin preocuparse de los clamores su magnífico trabajo de antropología, asegurando á su país una verdadera gloria por sus incesantes investigaciones.

Un día (Paulina había salido del convento), Loreau se asustó bastante de la palidez que notó en Mr. de Morangis.

—¿Tú sufres?—le preguntó Loreau.

—Sí, mucho.

—¿Qué te sucede?

—Que tienes razón, mi querido Edmundo.

Mi hija está perdida para mí.

—¿Perdida?

—Sí, quiere hacerse religiosa.

—Lo que yo te había dicho,—dijo Loreau.

—No lo has previsto, no has reparado aquel cráneo, semejante al de esas vírgenes romanas que huyendo de la corrupción de aquellos tiempos se refugiaban en las catacumbas, escapando á la pena de vivir por la alegría de morir hechas pedazos en un rincón confesando su fé. Sí, Francisco, tu Paulina debía ser y ha sido en efecto una de las mártires cristianas, Ya te lo advertí temblando.

Preguntó, no obstante, á Francisco de Morangis, cómo Paulina había manifestado ese desec.

día llegó al fin del mundo. Allí vió Carlos levantarse una magnífica ciudad, cuyas casas tenían los techos de piedras preciosas que brillaban como el sol. Se escapaban de esta ciudad ruidos de cantos, de risas alegres, de voces de jóvenes que oraban.

Alrededor de todo se levantaba un recinto de cristal en el que había una puerta sobre la cual leyó Carlos esta inscripción:

«Es aquí el reino de la felicidad. No entrarás en él si no eres digno».

—¡Ah!—se dijo Carlos lleno de alegría—llego, pues, al fin de mi carrera. Mis pasos no han sido en vano. Voy al fin á conocer la felicidad.

Tres escalones le separaban de la puerta; el primero de plata, el segundo de oro y el tercero de puro diamante. Carlos avanzó para subirlos, pero una fuerza misteriosa encadenó sus pies en la base del primer escalón y oyó una voz que decía:

—¿Qué has hecho tú para entrar aquí?

—Se me llama Carlos el Justo—respondió el barón con cierta altivez;—esto es, nadie tiene que reprocharme y no creo haber cometido jamás una mala acción ni hecho mal á nadie.

—Esto es muy bello sin duda—replió la voz,—pero no es bastante, evitar el mal, observar la justicia no es todo; es necesario también hacer el bien, practicar la caridad. Tú lo has olvidado. Carlos el Justo, vuelve entre los hombres y no regreses sino cuando hayas merecido llamarte Carlos el Bienhechor. Entonces esta puerta se abrirá para ti.

Carlos bajó la cabeza humildemente y se fué.

II

Dos años después se presentó de nuevo en la puerta de la ciudad dichosa y esta vez pudo subir el primero de los tres escalones, el de la plata; pero le fué imposible franquear el segundo. La voz que le habló la primera vez se dejó oír entonces.

—Carlos, ¿qué has hecho tú para entrar aquí?

—Me he acordado—dijo Carlos—de un hombre generoso á quien debo mi fortuna: él me prestó, cuando yo era joven y pobre, el dinero que necesitaba para comprar tierras y comenzar su explotación; cuando le pagué mi deuda no quiso recibirme intereses. Fué á visitarle, le encontré pobre y le di la tercera parte de mis riquezas.

—Has obrado bien, has mostrado un corazón agradecido; pero es fácil obligar á aquellos que han sido buenos como nosotros; hacer bien por bien es el primer grado de caridad. Vete y haz más todavía.

Y Carlos partió; después de una ausencia de dos años volvió otra vez. En ésta pudo subir el escalón de oro; pero el de diamantes le detuvo.

—Carlos,—dijo en voz misteriosa—¿qué has hecho para merecer entrar aquí?

—Fué á la Breña, á mi aldea de Plouelver, reuní á los pobres de la comuna en el mayor número posible y les distribuí el segundo tercio de mi fortuna.

—Yo te apruebo—contestó la voz—Hacer el bien á aquellos que no han hecho nada por nosotros, ni bien ni mal, es el segundo grado de la caridad, pero no el más elevado. Vete y haz más aún.

Y por tercera vez Carlos regresó á

donde los hombres; los cabellos de Carlos habían blanqueado; pero una especie de brillo iluminaba su noble rostro, una inefable expresión de bondad había dulcificado el aire de franqueza viril y de resolución altiva que le era habitual.

Sin que nada le detuviera, Carlos subió el escalón de diamantes, y agitado por una profunda emoción tocó en la puerta de la ciudad de la dicha.

La puerta se abrió y la voz que él conocía, preguntó:

—Carlos, ¿qué has hecho para merecer entrar aquí?

—Tenía un enemigo—dijo Carlos—un hombre rudo y violento, que me había insultado gravemente. Fué á verle, le perdoné y le di el resto de mi fortuna.

—Hacer el bien á aquellos que nos han hecho el mal, es el grado supremo de la Caridad. Entra y sé dichoso; lo has merecido.

La puerta se abrió de par en par y Carlos entró.

X.

POR LA PROVINCIA

PROYECTO DE ALUMBRADO ELÉCTRICO

El conocido industrial de Cantalejo y buen amigo nuestro don Agustín Frías, ha presentado en esta jefatura de Obras públicas un proyecto de instalación eléctrica, para la producción, conducción y distribución del fluido con destino al alumbrado de aquella villa y al de Cabezucla y Lastras de Cuéllar.

La nueva fábrica se situará en el local llamado «Molino de arriba» término de Aguilafuente, propiedad de dicho señor.

Las obras comenzarán en breve.

Concurso avícola

La Cámara Agrícola Oficial de la provincia de Zaragoza, ha organizado, apoyada por el Comité ejecutivo de la Exposición Hispano-Francesa, la celebración de un Concurso universal de avicultura y cunicultura, que tendrá lugar en el recinto de dicha Exposición los días 14, 15, 16 y 17 del actual.

Podrán concurrir con ejemplares cuantos extranjeros y españoles lo deseen, siendo gratuita la inscripción.

Los premios consistirán en gran premio, diploma de honor, medallas de oro, plata y bronce y menciones honoríficas iguales á las de los demás expositores de la Exposición Hispano-Francesa, así como también algún objeto de arte.

Subastas de montes

El día 14 de Noviembre próximo, á las once de su mañana, y ante el señor Alcalde de Riaza, tendrá lugar la segunda subasta de pastos para 500 cabezas de ganado lanar, 250 de cabrío, 100 de mayor y 150 de vacuno, en el monte de dicha villa, núm. 80, denominado «Dehesa del Alcalde», bajo la nueva tasación de 1.200 pesetas, y con sujeción al mismo pliego de condiciones que se tuvo en cuenta en la anterior, que se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento de Riaza.

—Los días 17, 18 y 19 de Noviembre respectivamente y hora de las once de

su mañana se celebrarán las subastas de pía albar de los montes siguientes: «Cerrillos y Escopos», del pueblo de Montuenga, bajo el tipo de tasación de 260 pesetas; «Cañada de la Pimpollada» del pueblo de Arroyo de Cuéllar, en 300 pesetas, y «Argantilla y otros», del pueblo de Campo de Cuéllar, en 400 pesetas.

EXTRANJERO

Drama de familia

Bruselas 6.—En Wolkrange, cerca de Arbou, se encontraron los hermanos Víctor y Pedro Michel, que estaban reñidos hace tiempo por cuestiones de intereses.

Después de una violenta disputa, Víctor sacó un revólver y disparó cinco tiros contra Pedro, que cayó muerto.

Victor se refugió en la casa de su madre, que está gravemente enferma, y metido en una habitación puso fuego á la casa.

Afortunadamente llegaron socorros y pudieron salvar á la enterma con quemaduras.

Luchando con muchas dificultades pudo también salvarse á un hermano pequeño del criminal.

Círculo católico

Mañana á las cinco y media de la tarde, según anunciábamos en nuestro número de ayer, tendrá lugar la inauguración del Círculo católico de obreros, que tiene su domicilio social en la calle de San Frutos, número 3, principal.

He aquí el programa:

Primera parte

1.º Roubinstein, moderat assai. Op. 17.

2.º Discurso inaugural por el señor Presidente del Círculo.

3.º «En este valle de lágrimas» (agricultura moral), poesía de don Laureano Lotero Fernández.

4.º Lectura de poesías dedicadas á S. S. Pio X, de los señores Rivas (don Fernando), M. Pedraza, y G. Perrín.

5.º G. Bolzoni, minueto.

Segunda parte

1.º «El pueblo católico á través de los siglos», discurso de don Faustino Navarrete.

2.º Carlos Collin, allegro moderatto y andante.

3.º Religión y Caridad, poesía de don Ignacio Arévalo.

4.º Discurso final, por el M. I. Señor Consiliario.

5.º L. Azcona, himno dedicado al Círculo católico de obreros.

A la terminación de la velada, el ilustrísimo señor Obispo dirigirá su elocuente estado de salud en que se encuentra desde hace algún tiempo.

Para tan solemne acto hemos recibido una atenta invitación, la que agra decemos.

La abolición del impuesto de Consumos

El señor Navarro Reverter ha visitado al señor González Besada para entregarle el cuarto tomo del estudio que ha hecho la Comisión extraparlamentaria sobre la supresión del impuesto de Consumos.

En el referido tomo se demuestra que el 80 por 100 de los recursos con que cuentan los Municipios, no son otra cosa que una prolongación de los tributos que percibe el Estado.

Desviaciones de la columna vertebral, torcedura de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

Tratamiento de éxito seguro por medio de los Aparatos especiales (con real privilegio de invención, patente núm. 27.791), del ortopédico herniólogo de Madrid

Don Jerónimo Farré Gamell

Nuestro método no tiene parecido con ningún otro. Cuanto mayor es el volumen de la hernia, tanto más evidente es nuestro éxito. Con nuestro sistema se curan gran número de ellas. Los herniados que hayan perdido toda esperanza de remedio lo hallarán acudiendo á nuestra intervención. Lo único que se requiere es que la hernia ó la afección sea reductible, importando poco el desarrollo ó la antigüedad de ella. Centenares de testimonios han sancionado la eficacia de nuestro invento. Las eminencias médicas lo han estimado y elogiado como un positivo adelanto.

Resultados de nuestro tratamiento

Poó de Llanes (Asturias), 7 Julio 1908. Sr. D. Jerónimo Farré Gamell. Madrid.

Muy señor mío: Respondiendo á su muy atenta del 1.º del que rige, tengo el gusto de manifestarle que desde que uso el aparato de su invención me encuentro muy bien.

En consecuencia, á cuantos amigos se encuentran en el estado en que estoy yo, les animo á que compren el aparato por usted inventado, á fin de que gocen del beneficio que con su uso goza el que con este motivo se repite de usted afectísimo atento y seguro servidor

q. b. s. m.,

RAMÓN ARTASÁNCHEZ.

Tamaño de cada hernia: pera grande. Antigüedad 20 años. Edad del cliente, 75 años.

Construímos nuestros aparatos para cada caso determinado, siendo, por tanto, necesaria la presentación de la persona herniada. Enviar un aparato ó colocarlo sin haberlo construído previo examen de las condiciones anatómicas de la hernia, y con arreglo á esas particularidades, es exponer al enfermo á multitud de complicaciones y graves accidentes. Conviene que el público se convenza de esta verdad. Enviamos gratis, solicitándolo, nuestro interesante folleto de 229 páginas, titulado HERNIAS Y CUESTIONES ENLAZADAS CON SU TRATAMIENTO.

AVISO IMPORTANTE

El médico auxiliar de dicho reputado ortopédico herniólogo, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en Valladolid los días 7 y 8 del actual, en el Hotel de Francia, y en Segovia el día 9 también del actual nuevamente en la Fonda Burgalesa. En Madrid, en el Gabinete Ortopédico del inventor, calle del Barquillo, número 41, principal.

Sucesos locales

Por escandaloso

Anoche, á altas horas, promovió un fuerte escándalo en una casa de lenocinio del Cerrillo un sujeto apodado «El Botijo», quien, hallándose en estado alcohólico, hizo objeto de sus malos tratos á una pupila de la misma casa.

La oportuna intervención de la policía puso fin al alboroto.

Entre borrachos

Dos devotos de Baco, produjeron ayer un regular escándalo en las afueras de la población.

La intervención de varios amigos evitó que la cosa pasara á mayores, acabando todo en paz.

CASA DE SOCORRO

Hoy han sido asistidos los siguientes: Albino Arribas, de 4 años de edad, de una luxación húmero-cubital del lado izquierdo á consecuencia de un mal movimiento.

Y Luis Lobo de 45 años de edad, de una herida contusa de cuatro centímetros de extensión en el lomo de la nariz, equimosis en la frente y diferentes erosiones en todo el rostro, á consecuencia de una caída casual.

El contingente provincial

Circular á los Ayuntamientos

El «Boletín oficial» de la provincia, inserta una circular de la Diputación provincial recordando á los Alcaldes la obligación que tienen de ingresar en la Caja de fondos provinciales el importe del 4.º trimestre de su cupo respectivo por el concepto de contingente provincial hasta el 30 del corriente.

Transcurrida que sea esta fecha, la Diputación procederá contra los morosos por vía de apremio, siendo responsables del cumplimiento de este servicio los bienes particulares de los concejales.

Notas municipales

Multas

Han sido multados por esta Alcaldía, varios comerciantes de esta población, por infracción de las ordenanzas municipales.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don José A. Pastor, don Gabriel Lucas, don Felipe Villalain, don Luis Martín y don Victoriano Morgante.



Ferriola de Navarra, Enero 1908.

«Mi hija Isabel (de 5 años) quedó reducida á esqueleto á consecuencia de unas fiebres infecciosas que contrajo y ya había perdido toda esperanza de su curación. En esta situación crítica, le di á Isabel la

Emulsión Scott

cuyos buenos efectos se dejaron sentir pronto. Puedo decir que mi hija se encuentra bien ya que ha vuelto á la vida con energías nuevas.»

Rufino RODRIGUEZ.

Padres! observad que la emulsión que curó á esta criatura fué la de SCOTT. La cuestión de nombres es importante porque son muchas las emulsiones por el estilo de la de SCOTT en apariencia, que se fabrican con aceites inferiores, mientras que la de SCOTT se compone siempre y exclusivamente del aceite de Noruega, puro en grado superlativo, cuyas propiedades curativas y alimenticias han hecho que la emulsión SCOTT sea la

favorita

de médicos y comadronas de todo el mundo. Para curar cuando quiere un curso, fíjase en que el paquete lleve «el pescador con el pescado».

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Maré, calle de Valencia 338, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

¡Obligase siempre á Emulsión con esta marca «El Pescador», marca del procedimiento SCOTT!

Instrucción pública

Clases de adultos

Los maestros de los pueblos de Castrollo de Sepúlveda, Valseca, Mata de Quintanar, Mozoncillo, Abades, La Ladrilla, La Higuera, Carrascal de la Cuesta, Pajares de Pedraza, San Cristóbal, Aldealcorbo, Arcones, Puebla de Pedraza, Anaya, Velloso, Arroyo de Cuéllar, Riaza, Uruenas, Migueláñez, Alda...

—Una mañana, charlado con la mayor naturalidad, y como si hubiera sido una resolución irrevocable.

Reinó breve pausa.

—¿No crees,—preguntó el conde desolado,—que es desatinada la idea, y que debe haber bajo esa pasión por el claustro algún amor disimulado, desconocido, contrariado?

—Pudiera ser,—dijo Loreau,—y sin embargo, no. El amor á la celda puede muy bien haber entrado en su corazón vehemente con el disgusto de la vida: bastaba una chispa para encender una hoguera: se casa una amiga, es desgraciada en la vida doméstica, confía sus penas á una amiga, y ésta dice: «¡Este es el mundo... el matrimonio y la vida! Antes cien veces el claustro, antes la muerte!» Hé ahí el origen de muchas vocaciones.

—Paulina tenía, en efecto, una amiga, la señorita de Panges, que sucumbió de pena después de un año de matrimonio, el mismo día en que daba á luz un niño muerto. Antes de los primeros síntomas de su alumbramiento había escrito una carta á Paulina recomendándole aquel niño: si llegaba á vivir, quería que le sirviera de madre, porque el padre era á su juicio, indigno de cumplir con sus deberes.

—Pues bien, no ha sido necesario más. Ahí tienes la causa; añade á eso el germen de misticismo que Paulina había heredado de su madre.

—¿Quién sabe?—dijo el conde.—Si.... puede ser.... como tú has estudiado las mujeres....

—En mi laboratorio.

—Siempre tú excepticismo.

—Siempre hago antropología, Francisco,—respondió Loreau;—tú conocerías un poco mejor los frailes, cuyas seráficas delicias has cantado; pero ni uno, créeme, carece de médula y nervios.

El doctor Loreau hacía alusión á la obra de Francisco de Morangis, «La vida del convento en la Edad Media», uno de esos libros místicos donde la melancolía prefiere el atractivo del eterno descanso en la frialdad del claustro, á las seducciones, á las luchas y á los deberes de la vida: un libro en que rebotaban el placer de las lágrimas, el misticismo de esa ternura amarga en armonía con los suspiros del viento entre los cipreses; los sollozos de la religiosa arrodillada y la unión fúnebre de los que renuncian al mundo; libro penetrante y apasionado, semejante á las «Moradas» de Santa Teresa; libro magistral que cautiva, que

lengua de Pedraza, Muñopedro, Torre Val de San Pedro, Valleruela de Sepúlveda, Orejana, Madriguera, Santovenia, Moraleja de Coca, Sotillo, Codorniz, Fuentesoto, Cuéllar, Miguel Ibáñez, Pinarejos, Coca, Zarzuela del Monte, Hoyuelos, Laguna Rodrigo, Navas de Oro, Madrona, Valverde y Lastras del Pozo, participan que se encuentran abiertas las clases de adultos y que se han inaugurado todas ellas con las solemnidades de costumbre. También remiten relación del número de alumnos matriculados en cada una de ellas.

A cobrar

Por la Junta Central de primera enseñanza, se ordena á esta Junta abonar la cantidad de 23 pesetas con 15 céntimos, á doña Aurora Ojeda Caraza, maestra auxiliar de El Espinar, por 27 días de devengados y no cobrados, del mes de Febrero del año actual.

Presupuestos

Los Alcaldes de los pueblos de Valseca, Martín Miguel, Pedraza, Casla, Sacramenia, Encinillas y Mozoncillo, remiten informados los presupuestos confeccionados por los maestros de dichos pueblos, para el próximo año de 1909. —Los maestros de Aldehorno, Madrona y Aldealengua de Pedraza, participan habérselos entregado á los alcaldes de sus respectivos pueblos.

Toma de posesión

El alcalde del pueblo de Castroserracín participa que don Fermín de Pedro y Pérez, ha tomado posesión de la escuela de dicho pueblo.

Clasificaciones

Han sido clasificados: Con derecho á pensión de 250 pesetas mientras no contraigan matrimonio 125 á cada una, doña María y doña Carmen González de Pablos.

—Como pensionista á doña Salustiana Luengo García.

—Y como jubilado, á don Luciano Gómez Luengp.

Se advierte á todos los señores maestros de la provincia de Segovia, que el próximo martes, día 10 del actual, es el último día para admitir los oficios dando cuenta de estar abiertas las clases de adultos, pues una vez pasado dicho plazo, no se les incluirá en nómina. Los oficios, deben de venir con el visto bueno del señor Alcalde.

SUETOS

Enfermos

Desde hace días se encuentran enfermos de gravedad, la esposa del conocido sastre don Andrés Nonide y el hermano mayor del conocido peluquero señor Fernández Quintanilla.

Desearnos á los enfermos un pronto y completo alivio.

De días

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica nuestro querido amigo el Oficial letrado de la Diputación don Antonio María de Cáceres, recibiendo con tal motivo muchas felicitaciones de sus numerosos amigos.

Reciba también la nuestra el señor Cáceres.

El cupo de Consumos

En consonancia con lo dispuesto en el artículo 324 del Reglamento de Consumos vigente, la Administración de Hacienda llama la atención de las Corporaciones municipales de esta provincia acerca del deber ineludible en que se hallan, de satisfacer el importe del actual cuarto trimestre de su cupo anual de Consumos dentro del trimestre corriente; en la inteligencia de que dejando incumplida la anotada obligación, serán declarados personalmente responsables los señores alcaldes y concejales, de los descubiertos que se harán efectivos por la vía de apremio.

Autorización

Se ha autorizado por el Gobierno civil de Vizcaya, á la sociedad anónima Vasco-Asturiana, para remitir á esta población al destinatario don Andrés Arana, 12.500 detonadores para dinamita y cuatro cajas conteniendo 120 kilogramos de dicho explosivo.

Juzgado municipal

Registro civil

Hoy se han inscripto la defunción de Elena de la Fuente Lázaro, de 15 meses de edad, y los nacimientos de Emilia Morales de Frutos, José Zacarías Sebastián y Eleuterio Arranz Márquez.

Novenario

El sábado, 14 de Noviembre, dará principio en la iglesia de San Gabriel un solemne novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio.

El sermón estará á cargo del Reverendo Padre Miguel Salar.

Boda rumbosa

En el pueblo de Balsain se ha celebrado hoy el enlace de los simpáticos jóvenes de aquella localidad, Marcos Peña García, é Isabel Fernández y Fernández.

El nuevo matrimonio así como las fa-

milias de los contrayentes y los invitados, que eran en gran número, se trasladaron á Segovia en varios carruajes, dirigiéndose al restaurant de «Fornos», propiedad del señor Vallés, donde se les sirvió un refresco, después del cual la gente joven se dedicó algunas horas al baile.

Pianos ocasión

Vertical, buen uso, 250 pesetas.

Otro también vertical, casi nuevo, Montano, 700 id.

Dámaso Barrio

RELOJERIA

Música

Mañana, de tres á cinco, interpretará la banda de música de la Academia el siguiente programa, en el Paseo del Salón:

Primera parte

El concurso, pasodoble.—Langlois.

Linda, gavota.—L. Martín.

El solo de trompa, danza.—Serrano.

Segunda parte

Canción salvaje.—Grieg.

Circe, fantasía de la ópera.—Chapí.

Victoria, pasodoble.—Von Blon.

Denuncias

Por la guardia civil de esta capital ha sido denunciado ante el juez municipal de Zamarramala, un vecino de aquel pueblo por causar daños una caballería de su propiedad, en una finca dedicada á cultivo de un convecino suyo.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con Migremina Saeristán.

Seis reales caja,

Vacante

En la S. I. C. de Zamora, se encuentra vacante y ha de proveerse por oposición una Canongía.

El término de admisión de solicitudes termina el día 10 del próximo Diciembre.

Hernias

(QUEBRADURAS)

Deformidades del pecho, espalda, piernas, etc. desviaciones de la columna vertebral y matriz.

Brazos y piernas artificiales

Visita Ortopédica especial en

Segovia el 11 y 12 de Noviembre

(HOTEL BURGALESA)

El Director técnico y reputado Ortopédico de este Gabinete, llegará á Segovia y recibirá de once á seis los días 11 y 12 de Noviembre en el Hotel Burgalesa, á los herniados y deformes de huesos que deseen adquirir los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado se vienen, hace tiempo, aplicando en esta casa.

Visita Ortopédica en Segovia los días 11 y 12 del actual en el Hotel Burgalesa.

En Madrid: En el Gabinete del Médico especialista, Galdó, 3.

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

A CARGO DE D. T. SERNA

Se advierte al público que esta consulta que hace 9 años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hojales, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa.

Alcance de Madrid

(POR TELEFONO)

4 TARDE.

Despachando con el Rey

Al poco tiempo de llegar el Rey á Palacio, recibió en su cámara al ministro de Estado, quien informó detalladamente á S. M. de los últimos sucesos de Marruecos, y de las negociaciones que siguen España y Francia, respecto á la política de aquel imperio.

También se ocupó el ministro de ultimar algunos detalles relacionados con la visita del príncipe de Baviera, que llegará á Madrid mañana á las nueve de la mañana. Al salir de despachar con el Rey dijo el señor Allendesalazar á los periodistas que las impresiones del Gobierno respecto á la cuestión surgida entre Francia y Alemania, no pueden ser más optimistas.

Embajada á Roma

Mañana saldrá para Roma la embajada especial que envía el Rey con motivo del jubileo de Su Santidad.

De ella forman parte el general Boado, ayudante de S. M. y el duque de la Conquista, Senador por Segovia, como embajador extraordinario.

Congreso

Empieza la sesión á las tres.

A la cabeza del banco azul está el señor Maura, que recibe muchas felicitaciones de los diputados, por el éxito de su viaje á Barcelona.

El Subsecretario de Hacienda retira el proyecto de reforma de la ley de alcoholes.

Los señores Suárez de Figueroa y López (don Darío), hacen algunos ruegos de interés local.

Sigue la sesión.

El Rey en Madrid

Esta mañana á las once, ha llegado á Madrid S. M. el Rey.

En la estación le esperaban la Reina Victoria, que vestía elegante traje morado con sombrero del mismo color; la Reina Cristina, luciendo largo vestido y la infanta María

Teresa, de azul y ostentando sobre los hombros una ancha capa de color gris.

El Infante don Fernando, no ha podido asistir por impedírselo sus deberes militares.

También le aguardaba en la estación el gobierno en pleno, de uniforme, y todas las autoridades civiles y militares.

El Rey después de saludar á todos cuantos le esperaban, pasó revista á la compañía del batallón cazadores de Arapiles que le tributó honores. Inmediatamente subió y á causa de la lluvia tomó asiento en un carruaje cerrado que le condujo á Palacio, rodeado por una sección de la escolta real.

Don Alfonso entró en la Regia morada por la puerta de la Armería, no haciéndolo como se esperaba por la del Príncipe, donde se hallaban numerosas comisiones con objeto de cumplimentarle.

Junta de Seguros

Hoy se ha reunido por primera vez en el ministerio de Fomento la Junta de Seguros, despachando algunos asuntos de su competencia.

Puente sobre el Júcar

De R. O. se ha dispuesto que se hagan por administración las obras del puente metálico Alcira sobre el río Júcar.

Conferencia

Esta mañana han conferenciado detenidamente los señores Maura y La Cierva, tratando de varios asuntos de actualidad.

Un rumor

Se dice, y sólo á título de rumor lo consigno, que el Rey pasará el mes de Mayo en Barcelona.

La «Nautilus»

Ya ha sido designado el segundo comandante de la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinos.

La langosta

Dicen de Canarias que continúa haciendo estragos en Santa Cruz

de Tenerife la plaga de la langosta, habiendo arrasado las cosechas en la isla de Fuerteventura.

A Zaragoza

Esta mañana han salido para Zaragoza los periodistas madrileños invitados á visitar la exposición Hispano-francesa.

En el mismo tren ha marchado para aquella capital el Director general de Correos y Telégrafos, señor Ortuño, á quien más de cuatrocientos empleados de dicho ramo, le dispensaron en la estación una cariñosa despedida.

Consejo de Ministros

Esta tarde se celebrará consejo de ministros después de las sesiones de Cortes, con objeto de tratar del indulto del carabinero Zorrilla,

GUERRA.

NITRATO DE SOSA como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación debe dirigirse á don Juan Galván, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Subasta

Se hace de un lote de leñas carbonales en el monte de Guijasalvas. Para tratar, con el Administrador de dicha finca, don Leandro Martín Municio, calle de San Quirce, número 1.

Enterarán de las condiciones del monte, dos guardas del mismo.

La subasta se hará en pliego cerrado que se presentarán antes del 15 del corriente mes.

YA ESTÁ EN SEGOVIA

«Purita», amontillado

de los señores López & Massip, casa fundada en Jerez de la Frontera, y cuya marca ha merecido unánimes elogios de toda la prensa, y se

Carbonería de Pirón

Carretas, 3, (San Millán) Carretas, 3

Esta casa ofrece al público desde esta fecha carbones minerales que anteriormente no expendía.

GRAN OCASION

para comprar esteras muy baratas

Esteras cordelillo abacá á 0'50 pesetas.

Cordelillo doble, preciosos gustos, á 0'80 id.

Pita cruzada la que vale 5 reales, á 0'85 id.

Pita de realce, resultado superior, 1'10 id.

Rica alfombra de algodón de 2 pesetas á 1'50 id.

Los que necesiten esteras pueden convencerse de la mucha ventaja que encontrarán comprando este artículo en el

Comercio de Germán Elias Juan Bravo, 48.—Segovia

Se dispone de estereros para la colocación

A LOS LABRADORES

Feipe Sanz, de Pinarnegrillo, ofrece NITRATO DE SOSA

garantizando que su riqueza sea 95 por 100 en pureza y 15 á 16 por 100 de azoe, al precio de 31 pesetas 50 céntimos sacco de 100 kilos sobre vagón en la estación donde desee el comprador.

Deseo hacer ajustes para servir en su día los pedidos, sin demora de fecha.

ha hecho artículo de primera necesidad entre las personas de buen gusto.

De venta, en «La Confianza».
JUAN MARGARETO
Cervantes, 6.—SEGOVIA

Leñas de encina

Se venden las carboneables de un trozo de monte del Parral de Pirón, en su basta á pliegos cerrados que tendrá lugar el día 15 del actual en casa de don Adolfo Gómez, Leones núm. 6.

El pliego de condiciones, se halla en casa de dicho señor y en las de los guardas del término.

Ama de cría

Viuda, de 28 años de edad y en buenas condiciones de lactancia, se ofrece para criar en casa de los padres.

Informará Mauricio Cerezo, de Saugullo de Cabezas.

Pérdida

Ha desaparecido en la noche del jueves, una yegua con su cría, del término de Navafria, con las siguientes señas:

Pelo castaño, de 6 años de edad, alzada siete cuartas, con la marca Z y herrada de las cuatro extremidades.

Se agradecerá á la persona que sepa su paradero de aviso á su dueño, don Ignacio González García, de dicho pueblo, quien gratificará y abonará gastos.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

TEATRO MIÑÓN

Funciones para hoy:

A las ocho y media.

«La reina mora», «El túnel», y «El terrible Pérez».

Funciones para mañana:

A las seis.

«El Rey que rabió».

A las nueve y media.

«Las bribonas» y «San Juan de Luz».

Funciones para el martes:

A las ocho y media.

«Los sobrinos del capitán Grant».

CINEMATÓGRAFO REINA VICTORIA

Exhibiciones de películas cinematográficas, cada hora. Todos los días varios estrenos.

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., se confeccionan con prontitud y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.



TECLADO «IDEAL»

Máquinas «HAMMOND» para escribir

DE ESCRITURA COMPLETAMENTE A LA VISTA

Exposición Internacional. Madrid 1907.—GRAN PREMIO

180 clases de letra diferente en una misma máquina. Tecla de retroceso. La única que no desalinea nunca. Escritura visible. Cinta de dos colores. Impresión automática. Teclado «Ideal» ó «Universal» á la elección. La Máquina se entrega con tres tipos de letra diferentes.

SE DEJA Á PRUEBA Y SE GARANTIZA COMO LA MÁS SÓLIDA Y DURADERA

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS

Representante general para España, Portugal, Baleares y Canarias: Ramiro García Suárez.

Victoria, 4.—MADRID.

Fernando VII, 49.—BARCELONA

Advertisement for Alcock's Plasters and Brandreth's Pills. Includes an illustration of a person's back and text describing the benefits of the products.

Advertisement for Compagnie de Assurances Generales. Details include capital, reserves, and information about fire insurance services.

Advertisement for Claudio Moreno, a hat and shoe maker. Located at Plaza del Corpus, 10. Offers various styles of hats and shoes.

Advertisement for Emulsion of Cod Liver Oil. Describes its benefits for health, strength, and various ailments.

Advertisement for the 1908 Commercial Yearbook of Spain. Published by the Chamber of Commerce, detailing industry, magistracy, and administration.

Advertisement for Pepton Wine by Chapoteaut. Claims to be effective for digestion and health.

Advertisement for La Unión y El Fénix Español insurance company. Offers life and fire insurance services.

Advertisement for DUSART Wine and Syrup. Claims to be a restorative for children and those with weak health.

Advertisement for ZOMOL (Zinc Molar) therapy. Describes its use in treating various conditions like tuberculosis and anemia.

Advertisement for Jarabe de Rabano Yodado (Mustard and Iodine Syrup). Claims to be effective for skin conditions and glandular issues.